
CR de la réunion du NFP 05 de Gap qui s’est déroulée le 19 
août. 

17 personnes présentes 
 
La réunion s’est déroulée en 2 parties : 
 
 1 – Organisation actuelle du collectif NFP 05 autogéré de Gap et ses tentatives de 
lien avec le comité de coordination du NFP 05 de Gap ( composé de la députée de la circo 
1 et de 4 représentants de partis politiques) et organisation du comité de coordination du 
NFP 05 du Champsaur ( composé de la députée de la circo 2 et de 4 représentants de partis 
politiques). 
 
 2– Les actions proches à mener pour le NFP 05 autogéré de Gap 
 
 
 
 
 1 - Organisation actuelle du collectif NFP 05 autogéré de Gap et ses 
tentatives de lien avec le comité de coordination du NFP 05 de Gap ( composé 
de la députée de la circo 1 et de 4 représentants de partis politiques) et 
organisation du comité de coordination du NFP 05 du Champsaur ( composé 
de la députée de la circo 2 et de 4 représentants de partis politiques). 
 
 Actuellement, dans le 05, il y a plusieurs collectifs NFP 05 crées : 
 
 - A Briançon il doit en exister un dont nous n’avons pas de nouvelles. 
    - Dans le Champsaur il y a un seul collectif NFP 05 officiel dont le comité de 
coordination n’accepte que la députée plus les membres de 4 partis politiques : Socialistes, 
LFI, EELV et communistes. 
    -  A Gap il y a un  collectif NFP 05 officiel dont le comité de coordination n’accepte 
que la députée, les membres de 4 partis politiques plus un coordinateur et il y a un collectif 
NFP autogéré. Ouvert à tous. 
   -  A Veynes, il y a un collectif NFP 05 ouvert à tous qui travaille avec la députée et les 
membres de 4 partis politiques. 
   -  A Serres et à Laragne, il n’y a rien. Un collectif autogéré a tenté de se monter à 
Laragne mais n’a pas abouti car trop peu de personnes. 
 
 Pourquoi le collectif NFP autogéré de Gap, qui comprend des membres de plusieurs 
partis politiques, des citoyens, des représentants d’associations et des représentants de 
syndicats, est-il rejeté par le comité NFP officiel ? 
 
 Petit rappel : 
 - Les membres du comité officiel ainsi que la députée ont été invité à toutes les 
réunions de notre collectif et ne sont jamais venus. 
 - Les partis politiques Ensemble et NPA ont demandé dès le début à participer au 
comité de coordination de la députée et n’ont jamais eu de réponse. 
 - Dernièrement, lundi 12 août, le collectif a su au dernier moment qu’une réunion du 
comité de coordination était organisée avec la députée et 4 personnes des partis EELV, PS, 
communistes et LFI. Un mail a donc été envoyé le matin par notre collectif afin de participer 
à ce comité car nous avons des propositions et des forces actives. Nous n’avons pas eu de 
réponse. 5 personnes représentant.es de notre collectif se sont quand même présenté.es 



et ont été empêché.es de rentrer par la seule volonté d’Élie Cordier qui se définit comme 
coordinateur. Nos représentant.es n’ont pu franchir l’escalier afin de négocier une présence 
et de vérifier si le refoulement était aussi voulu par la député et par les membres des partis.  
C’est la LFI qui  a informé.es le NFP de la tenue de cette réunion. Donc, le représentant de 
la LFI a souhaité la présence du collectif autogéré mais a reçu un refus. 
 
 Nous ne comprenons pas pourquoi nous ne sommes pas acceptés afin de 
pouvoir effectuer un travail commun. Les arguments ne sont pas clairs. Élie Cordier a 
expliqué que dans d’autres circo, les députés font leur mandat sans aucun comité…Le 
comité officiel de coordination de Gap n’aurait pas à être dans la transparence car des 
invitations pour d’autres réunions plus ouvertes, notamment celle du 27 août 
viendraient par la suite. 
 Mais sur ce point, plusieurs personnes présentes déplorent qu’elles n’ont pas été 
invitées à la prochaine réunion du 27 août  malgré leur inscription au collectif NFP officiel 
de Gap. La question est posée. Est-ce qu’un tri de personnes est prévu pour cette réunion ? 
Dans ce cas, qui choisi les personnes présentes et comment le choix est effectué ? Sur 
quels critères ? Dans ce cas, cette réunion n’est pas ouverte à tous. 
 
 Durant nos échanges, plusieurs réflexions ont émergé. Je les inscris ci-dessous. Si 
j’en oublie, elles peuvent être complétées :  
 - Certains évoquent la difficulté de nos 2 députés à être dans le dialogue, 
l’argumentation, les mises au point, le compromis ou l’évolution consensuelle. En résumé, 
notre réflexion et notre force de proposition effraie peut-être et elle est peut être perçue 
comme de l’agressivité. 
 - Notre collectif souhaite vraiment exister en collaboration avec le travail de la député 
dans l’unité, et non pas en parallèle. Il est important que le travail départemental et les 
propositions soient issues de la base de toutes les personnes qui ont été actives durant la 
campagne. 
 - Le NFP a donné beaucoup d’espoir aux personnes les plus modestes, souvent en 
difficulté économique et si l’ancienne politique se poursuit, si nous les décevons, le RN finira 
par triompher. 
 
 Comment essayer d’être considérés par les députés que nous, le peuple, avons 
contribué à faire élire ? Nous voulons l’unité et pas la division. 
 Comment essayer de nous élargir et surtout, de ne pas être une faible caricature du 
Front Populaire historique. Ne pas négliger l’essentiel de notre structure qui est née de la 
mobilisation populaire. 
 - Concrètement, le 26 août, aura lieu une réunion de préparation à celle du 27. A 
cette réunion, les 4 partis politiques seront conviés avec la députée de la circo 1. La LFI, qui 
a des mandats tournants, a choisi Dominique pour les représenter à ce moment-là et pour 
porter toutes les interrogations et les propositions du NFP autogéré de Gap. 
 - Il faut penser systématiquement à inviter et à intégrer tous les syndicats dans notre 
collectif. Idem pour les associations, y compris celles qui aident les personnes en difficulté 
comme le secours populaire par exemple. 
 -  Il faut poursuivre l’intensification des collectifs autogérés et essayer de continuer à 
en créer dans d’autres zones du département. 
 - Nous pouvons aussi nous inscrire dans le recensement du comité national afin 
d’élargir notre vision et de ressentir que nous sommes nombreux. 
 - Apparemment, la député est joignable individuellement : un des membres du CNL 
(Confédération Nationale du Logement) du 05 a expliqué qu’il s’est entretenu 2 heures avec 
elle et qu’il a obtenu de sa part qu’elle écrive au maire de Gap et qu’elle fasse pression sur 
son appropriation tous les locaux communaux résidents ( LCR)  de Gap  afin qu’il les mette 
à disposition des associations et des habitants comme c’est initialement prévu et afin qu’il 



cesse de les gérer selon son bon vouloir. Il est demandé notamment qu’il remette à 
disposition la salle du Forest. 
 
 2 – Les actions proches à mener pour le NFP 05 autogéré de Gap 
 
 Nous avons encore passé beaucoup de temps à clarifier une situation dont nous 
cherchons à nous extraire afin de fonctionner dans l’unité, la clarté et la démocratie dans 
notre département. C’ est laborieux pour certains, avant d’en arriver aux potentialités 
concrètes mais comment éviter ce temps de mise au point ? 
 
 - Évoquée ci-dessus, la participation de la LFI qui portera nos questions et nos 
revendications à la réunion du comité de coordination le 26 août. 
 - Le 7 septembre : Participation et soutien au rassemblement prévu par la 
CNL05 (Confédération Nationale du Logement) à Gap devant la préfecture à 14H00 
afin d’exiger la suppression de la régularisation des charges pour les habitants des 
logements sociaux, des locataires de l’OPH05 de Gap, Briançon et des Crots. Cette 
régularisation exigée en plein mois d’août à des personnes qui vivent souvent en dessous 
du seul de pauvreté a plongé beaucoup de foyer dans la détresse. Cette demande de 
régularisation est énorme en terme budgétaire si l’on compare au maigre revenu des foyers : 
de 600 euros jusqu’à plus de 1000 euros. 
 2 membres de notre collectif, appartenant à la CNL nous ont énoncé leur démarche 
et leur travail de défense des locataires désespéré.es par cette demande exorbitante 
d’argent. La CNL inscrit  son action dans le cadre du NFP (dont elle est partie-prenante) qui, 
dans son programme, apporte des solutions immédiates (blocage des prix de l'énergie et 
de l'électricité), et de fond (plan pour mettre un terme aux passoires thermiques). 
 Il s’agit d’impliquer aussi les syndicats et d’autres associations d’aides aux personnes 
dans ce rassemblement et cette revendication. 
 Une affiche d’information sera tirée rapidement afin d’informer et d’appeler 
rapidement à ce rassemblement. Yann et Bertrand se chargent du tirage de l’affiche 
et chacun la diffusera aux syndicats et associations et aussi dans les quartiers. Cela 
sera important que chacun informe les autres membres du collectif NFP lorsqu’il 
diffuse l’affiche, afin d’éviter les doubles actions inutiles et épuisantes. 
 A ce sujet, la question du FSL (Fonds de Solidarité au Logement) dont le plafond et 
la distribution se réduisent chaque année est aussi posée. 
 La députée de la circo 2  qui a été informée, par quelqu’un de notre collectif NFP de 
la situation tragique des habitants de l’ OPH05, a prétendu ne pas être au courant. Cela 
pose question. 
 La députée de la circo 1 a donné son soutien à l’un des membres du CNL, et 
l’affirmation de sa présence lors du rassemblement du 7 septembre. 
 A travers, cette revendication sociale, l’état est directement ciblé alors qu’aucune 
pression n’est faite aux OPH pour la rénovation thermique et autre des logements. C’est 
aussi du ressort du département. Il s’agit de relayer à la conseillère départementale, 
Madame Chauvet puisqu’en tant que présidente des OPH, elle est partie prenante. 
 Pour clore le sujet, le CNL a obtenu un interview prochain auprès de la RAM. 
 
 - Autre action importante à organiser par notre collectif. C’ est la venue 
d’Alternatiba qui se déroulera à Veynes ( parce qu’il y a là-bas plus de salles 
disponibles qu’à Gap) les 21 et 22 septembre. 
 
 - Prochaine réunion du collectif autogéré NFP : vendredi 30 août à la salle des 
mutualités de Gap à 18H00. 


